

Bendiciendo a Israel®

LECCION PARA ESCUELA DOMINICAL DE NIÑOS



© 2021 IFCJ



Fraternidad Internacional
de Cristianos y Judíos®

Israel es importante para Dios

Objetivo de la lección

Esta lección ayudará a los niños cristianos a entender que:

1. El pueblo judío es el pueblo escogido por Dios
2. La tierra de Israel es especial para Dios
3. Los cristianos forman parte del legado de Dios por ser sus amigos

Base Bíblica

Génesis 12:1-9; Romanos 11:17-18

Versículo Clave

*“Bendeciré a los que te bendigan
y maldeciré a los que te maldigan;
¡por medio de ti serán bendecidas
todas las familias de la tierra!”*

GÉNESIS 12:3

Versículo para Memorizar

“Bendeciré a los que te bendicen.”

GÉNESIS 12:3

Materiales necesarios para esta lección

- Tarjetas de índice
- Canasta (o una caja o bolsa)
- Biblias
- Crayones
- Tijeras
- Pegamento

Las hojas de actividades se pueden imprimir aquí: www.ifcj.org/recursos

Dando Inicio (*opcional*)

Juego Canasta de Bendiciones

Ayude a los niños a entender lo que significa bendecir a alguien.

Preparación para el juego

Imprima en las tarjetas de índice los siguientes tipos de acciones (utilice o agregue todos los ejemplos que quiera). Coloque las tarjetas en una canasta (o bolsa o caja).

Comparte una merienda con otro estudiante	Búrlate de un nuevo estudiante
Ayuda a otro niño con la tarea	Búrlate de tu hermano cuando se caiga
Siéntate con un estudiante nuevo en el almuerzo	Dile a otro niño que no se puede sentar contigo
Ora por un vecino enfermo	Usa el dinero de tu ofrenda para comprar algunos dulces
Arregla la mesa para la cena	Esconde el juguete favorito de uno de tus hermanos

Pídale a los voluntarios que se acerquen para leer las tarjetas.

Antes de comenzar, explíqueles a los niños lo siguiente:

Hoy vamos a hablar de lo que significa bendecir a alguien. Para ayudarnos a entenderlo, vamos a jugar un corto juego.

1. Los voluntarios sacaran una tarjeta de la canasta.
2. Leerán su tarjeta y luego dirán si creen que es una bendición o no.

Cuando se hayan leído todas las tarjetas, pregúntele a sus alumnos:

- ¿Qué crees que significa bendecir a alguien?
- ¿Cómo has bendecido a alguien recientemente?
- ¿Cómo ha sido bendecido por otra persona?

Después hágale las siguientes preguntas:

- ¿Qué crees que significa bendecir a todo un grupo de personas?
- ¿Sabías que, en la Biblia, Dios nos ordena bendecir un grupo especial de personas?
- Hoy vamos a aprender sobre el pueblo especial de Dios, los judíos, y la nación especial de Dios, Israel, y lo que significa bendecirlos.

Contando la historia

Levante una Biblia y dígale a los niños:

Para entender la historia de Dios sobre el pueblo judío y la nación de Israel, tenemos que remontarnos al principio mismo de la Biblia en el primer libro.

¿Alguien sabe el nombre del primer libro de la Biblia?

Pídale a un voluntario que venga y encuentre el primer libro de la Biblia.

El primer libro de la Biblia es Génesis. En hebreo se llama *Bereshit* (beh-ray-sheet), que significa comienzos. Ese es un buen nombre para el mismo comienzo de la Biblia, ¿no crees?

Hoy vamos a leer una historia sobre los comienzos de una gran nación y sobre la promesa muy especial que Dios hizo a un hombre llamado Abraham. También aprenderemos lo que eso significa para nosotros hoy.

Historia bíblica (Génesis 12:1–9) – El Padre de una Gran Nación

Use el siguiente mapa para señalar dónde estaba Ur en tiempos bíblicos y dónde está el Río Éufrates.

Presente la historia bíblica diciendo:

Nuestra historia bíblica de hoy es acerca de un hombre llamado Abraham, quien fue el primero conocido como Abram. Abraham creció en una gran ciudad llamada Ur, a lo largo de las orillas del río Éufrates, en lo que ahora es conocido como el país de Iraq.

Lea la historia:

Abraham vivía con su padre y tres hermanos entre gente que adoraba a muchos dioses diferentes. De hecho, aprendemos en el libro de Josué (24:2) que incluso el padre de Abraham, Taré, adoraba ídolos. Pero Abraham era diferente, creía en el Único Dios Verdadero.

Un día, cuando Abraham tenía 75 años, Dios le dijo que dejara la casa de su padre, tomará su familia y todas sus pertenencias, y se fuera a vivir a un lugar que Él le mostraría. ¡Imagínate! Abraham no tenía GPS ni aplicación de mapas. ¡No tenía idea de adónde iba! Todo lo que Abraham tenía era la Palabra de Dios y esta increíble promesa de Él. Escucha lo que Dios le dijo a Abraham:

“Haré de ti una nación grande, y te bendeciré; haré famoso tu nombre, y serás una bendición. Bendeciré a los que te bendigan y maldeciré a los que te maldigan; ¡por medio de ti serán bendecidas todas las familias de la tierra!” (Génesis 12:2–3).

¡Guau! Esas son unas promesas increíbles, ¿no es así? Dios prometió Abraham tres cosas. Si Abraham obedeciera a Dios, entonces Dios:

1. Haría de Abraham una gran nación
2. Engrandecería el nombre de Abraham
3. Bendeciría a todos los que bendijeran a Abraham y a su familia, y maldeciría a todos los que maldijeran a Abraham y a su familia.

Piensa en lo difícil que debe haber sido para Abraham: dejar atrás su padre, todos sus parientes, e incluso sus amigos para comenzar una nueva vida en una tierra extraña en la que nunca había estado antes. Pero la Biblia nos dice que Abraham no dudó ni un minuto: *“Y se fue Abram, como el Señor le dijo”* (v. 4). Abraham creyó y obedeció a Dios.

Abraham tomó a su esposa Sara, a su sobrino Lot y a todos sus bienes, y partió hacia la tierra de Canaán, ¡un viaje de más de 500 millas!

En el mapa bíblico, señala dónde está Canaán.

Cuando Abraham llegó a Canaán, Dios le dijo: *“Yo le daré esta tierra a tu descendencia”*. (v. 7). ¡Abraham estaba en casa!





¡Hablemos de esto!

Después de completar ambas historias, entable la siguiente discusión con preguntas para ayudar a los niños a entender:

1. ¿Cómo se convirtió Abraham en el padre del pueblo judío?
2. ¿Por qué es importante que los cristianos conozcan a los judíos y la fe judía?

Use las siguientes preguntas para discutir los puntos principales de la lección para los niños.

Es posible que sus alumnos no sepan las respuestas a todas las preguntas, pero desafíelos a pensar en las posibles respuestas antes de compartir la respuesta. Elija preguntas que crea puedan mejorar su discusión, y use ejemplos en caso de que los estudiantes tengan preguntas sobre la lección.

¿Quién fue la primera persona en ser llamado un Hebreo?

Abraham fue el primero en ser llamado Hebreo.

(Ver Génesis 14:13.) *Ivri* (ee-vree), que significa "hebreo", y que significa "en el otro lado". Abraham fue llamado un hebreo porque el mundo entero estaba de un lado, creyendo en idolatría, y Abraham estaba solo al otro lado creyendo en el único Dios Verdadero.

¿Como se convirtieron los hebreos en la nación de Israel?

Abraham fue el padre de Isaac, e Isaac fue el padre de Jacob. Dios cambio el nombre de Jacob a Israel. Sus hijos fueron las 12 tribus de Israel que se convirtieron en la nación de Israel.

¿Cómo se convirtió Israel en la nación elegida por Dios?

Además de ser descendientes de Abraham, Israel también tuvo que elegir a Dios.

La nación de Israel escogió a Dios cuando recibió los Diez mandamientos. La tradición judía enseña que Dios primero ofreció la Biblia a todas las naciones. Cada nación preguntó primero lo que estaba en la Biblia y rechazó la Biblia por uno motivo u otro. Solo los israelitas aceptaron la Palabra de Dios sin preguntas. Dijeron: "Haremos y escucharemos" antes incluso de escuchar lo que Dios diría. Desde ese entonces, Dios dijo que los israelitas serían Su nación escogida para siempre.

La Biblia nos dice en Éxodo 24:7: *"Después (Moisés) tomó el libro del pacto y lo leyó ante el pueblo, y ellos respondieron: —Haremos todo lo que el SEÑOR ha dicho, y le obedeceremos."*

¿Por qué el pueblo de Israel es conocido como los judíos?

Hace más de 3000 años, los israelitas salieron de Egipto, se convirtieron en pueblo de Dios en el Monte Sinaí. Luego entraron en Israel, la tierra que Dios le había prometido a Abraham en la historia que estudiamos.

Cientos de años después, después de la muerte del rey Salomón, la nación de Israel se dividió en dos partes: el Reino del Norte, que se llamó Israel, y el del Reino del Sur, que se llamó Judá o Judea. Diez de las doce tribus pertenecían al Reino del Norte mientras que solo Judá y Benjamín componían el Reino del Sur.

Finalmente, el Reino del Norte fue exiliado de Israel como castigo por pecar y adorar a otros dioses y fueron dispersos por todo el mundo. Hoy en día se conocen como las “Tribus perdidas de Israel”.

El Reino del Sur estuvo exiliado cientos de años más tarde, pero lograron permanecer juntos. Ya que estas personas habían venido de la tierra de Judea, llegaron a ser conocidos como los judíos. Incluso después de haber regresado a su patria, y a pesar de que fueron exiliados por segunda vez, fueron conocidos como los judíos y han sido llamados así desde entonces.

¿Por qué es importante para los cristianos conocer la historia de Abraham?

Abraham se convirtió en el padre de Israel. Hoy, el pueblo judío son sus descendientes ¡Pero esos no son sus únicos descendientes! En Mateo capítulo 1, el primer libro del Nuevo Testamento, que los judíos llaman la Biblia cristiana, Mateo comienza su historia acerca del linaje de Jesús y el árbol genealógico de Jesús: *“Tabla genealógica de Jesucristo, hijo de David, hijo de Abraham: 2 Abraham fue el padre de[a] Isaac; Isaac, padre de Jacob; Jacob, padre de Judá y de sus hermanos...”* (Mateo 1:1-2).

Jesús era descendiente de Abraham. Eso significa Jesús era judío. Su madre y su padre eran judíos. Él fue educado según la fe y las tradiciones judías durante los tiempos de la Biblia. Asistía a la sinagoga local, iba a el Templo Sagrado de Jerusalén para todas las fiestas, y leía de la Biblia judía, conocida como la *Torá*.

¿Por qué es importante para los cristianos conocer sobre los judíos y la fe judía, conocida como judaísmo?

El apóstol Pablo, que también era judío, dijo a los primeros seguidores de Jesús (muchos de los cuales no eran judíos, y eran llamados gentiles) que los cristianos han sido injertados en el rico árbol de olivo que es Israel y el pueblo judío.

Esto es lo que Pablo escribió: *“Ahora bien, es verdad que algunas de las ramas han sido desgajadas, y que tú, siendo de olivo silvestre, has sido injertado entre las otras ramas. Ahora participas de la savia nutritiva de la raíz del olivo. Sin embargo, no te vayas a creer mejor que las ramas originales. Y, si te jactas de ello, ten en cuenta que no eres tú quien nutre a la raíz, sino que es la raíz la que te nutre a ti”* (Romanos 11:17–18, NVI).

Ser ‘injertado en’ significa ser agregado, unido o adjunto a algo que ya existe.

Los cristianos han sido añadidos al maravilloso árbol genealógico de Israel y del pueblo judío. Como escribió Pablo, Israel y el pueblo judío son las raíces y nosotros somos las ramas. Somos descendientes de la gran familia de Abraham y nosotros también hemos recibido las mismas bendiciones que Dios prometió a Abraham.

¿Sera que Dios todavía se preocupa por Israel y el pueblo judío?

¡Sí! Podemos encontrar muchos versículos en la Biblia que hablan del amor de Dios por Su pueblo, Israel.

Escucha algunos de estos versos bíblicos (Si los niños tienen la edad suficiente para leer, encuentre voluntarios que busquen y lean en voz alta cada versículo de la Biblia).

- DEUTERENOMIO 7:6 – *Porque para el SEÑOR tu Dios tú eres un pueblo santo; él te eligió para que fueras su posesión exclusiva entre todos los pueblos de la tierra.*
- DEUTERENOMIO 11:12 – *El SEÑOR su Dios es quien la cuida; los ojos del SEÑOR su Dios están sobre ella todo el año, de principio a fin.*
- JEREMIAS 31:3 – *Hace mucho tiempo[a] se me apareció el SEÑOR y me dijo: «Con amor eterno te he amado; por eso te sigo con fidelidad...”*
- ZACARIAS 2:8 – *Porque así dice el SEÑOR Todopoderoso, cuya gloria me envió contra las naciones que los saquearon a ustedes: «La nación que toca a mi pueblo, me toca la niña de los ojos...”*

¡El amor de Dios por Israel y sus hijos es para siempre! Sus promesas para ellos son ¡para siempre! Y debido a que Dios ama tanto a su pueblo, Israel, debemos hacer lo mismo. La promesa de Dios a Abraham de “bendecir a los que te bendigan” sigue siendo cierta hoy, y depende de nosotros ser obedientes y encontrar maneras de bendecir al pueblo judío..

Aplicación

Hable con los niños:

Una de las formas más importantes en que podemos dejar un legado y bendecir a los hijos de Dios, el pueblo judío, es orando por ellos. Hagamos una lluvia de ideas sobre algunas formas en que podemos orar por el pueblo judío hoy.

- Por ejemplo, hay muchos judíos que viven en malas situaciones donde no tienen suficiente alimento, ropa o calefacción. ¿Cómo podemos orar por estas personas?
- En otros lugares, el pueblo judío es a menudo el blanco de prejuicios y odio. ¿Cómo podríamos orar por esas personas?
- Muchos judíos en Israel están bajo el ataque de sus enemigos. ¿Cómo podríamos orar por estas familias judías?
- ¿De qué otras maneras podemos bendecir al pueblo de Israel?

NOTA PARA EL MAESTRO

Visite www.ifcj.org para descubrir algunas de las muchas maneras en que The Fellowship provee para los niños y las familias judías necesitadas en Israel.